

## Mercado laboral se dinamiza al arrancar el cuarto trimestre (El Financiero 28/11/14)

Mercado laboral se dinamiza al arrancar el cuarto trimestre (El Financiero 28/11/14) Tlaloc Puga tpuga@elfinanciero.com.mx Martes, 25 de noviembre de 2014 La tasa de desempleo se situó debajo de 5% de la PEA en octubre. Desempleo se ubica en 4.78% de la PEA, menor de lo estimado por el consenso. Especialistas ven tendencia positiva en la formalidad y el crecimiento. El mercado laboral mexicano exhibió una marcada recuperación al principio del cuarto trimestre, en línea con el ritmo de crecimiento del empleo formal, que de acuerdo con especialistas consultados, se ha favorecido del mayor dinamismo económico. Después de tres meses situándose por arriba de 5 por ciento de la fuerza laboral, la tasa de desocupación se posicionó en 4.78 puntos porcentuales de la Población Económicamente Activa (PEA) en octubre, nivel inferior al 4.90 por ciento estimado por los analistas consultados por Bloomberg. Además, fue inferior a la tasa de 5.01 por ciento de la PEA observada en el mismo periodo de 2013; el dato de octubre también fue el más bajo de los últimos ocho meses, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Alejandro Cervantes, economista senior de Banorte-Ixe, expuso que la menor tasa de desempleo obedece a que la economía formal está siendo capaz de absorber a los trabajadores informales, lo cual representa un mayor dinamismo de la economía, particularmente en sectores como la construcción, las manufacturas y el comercio. "La simple transición del empleo informal al formal ya está hablando de una recuperación económica", sostuvo. Señaló que si bien la economía sigue creciendo a tasas de alrededor de 2 por ciento, parte de este bajo ritmo es resultado de la recesión que presenta la minería dada la menor actividad petrolera. Otro factor que contribuyó a un menor desempleo, dijo, es que hay un porcentaje mayor de personas que está logrando encontrar trabajo, tanto en la formalidad como en la informalidad. **INFORMALIDAD Y DESEMPLEO** La tasa de informalidad laboral fue de 58.14 por ciento de la población ocupada en octubre, menor al 59.22 por ciento reportado en igual lapso de 2013. Mientras que los mexicanos que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, denominados subocupados, representaron 8.59 por ciento de la población ocupada en octubre, menor al 8.94 por ciento reportado 12 meses atrás. Por su parte, la tasa de desempleo urbana se situó en 5.87 por ciento de la PEA, cifra mayor al 5.67 por ciento registrado en octubre de 2013. De las 32 entidades del país, Guerrero registró la tasa de desempleo más baja, de apenas 1.8 por ciento de la PEA, seguido de Campeche y Oaxaca; mientras que el Distrito Federal continúa reportado la desocupación más elevada, de 6.9 por ciento, de la PEA, con base en los registros del INEGI. Con datos ajustados por estacionalidad, la tasa de desocupación disminuyó a 4.71 por ciento en octubre, desde el 4.77 por ciento observado en septiembre, lo que implicó su menor nivel en los últimos 11 meses. En virtud de la reciente reforma constitucional que elevó la edad legal mínima para trabajar de los 14 a los 15 años, a partir de este mes, el INEGI limitó la consulta de estas cifras de enero de 2013 a la fecha. Alexis Milo, economista en jefe para México de Deutsche Bank, espera que el mercado laboral siga mejorando a medida que la economía se recupere. Expertos de Banamex opinaron que las cifras de empleo reflejaron un balance positivo para los siguientes meses. El empleo formal registró 172 mil 134 nuevas plazas en octubre, respecto al mes previo, y significó la cifra más robusta desde que hay registro, en julio de 1997. En los primeros 10 meses del año, los asegurados en el IMSS se incrementaron en 827 mil 166, superando los 590 mil 393 puestos reportados a octubre de 2013.